
 

 

Jueves 10 de Octubre 2024 

CMIC NACIONAL 
 
Evalúa CMIC daños en Acapulco por huracán 'John' 
(2024-10-09, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) informó que se encuentra 
realizando un diagnóstico para conocer las afectaciones que dejó el paso del huracán "John" en 
Acapulco, a finales de septiembre de este año. Luis Méndez Jaled, presidente del organismo, 
expuso que tras el diagnóstico se vería si los daños que dejó dicho fenómeno natural generarían 
un retroceso en los trabajos de reconstrucción que estaba realizando en Acapulco tras el paso 
de "Otis" en octubre del 2023. 

El Norte NL (sitio), Mural JAL (sitio), El Sur GRO (sitio), Diario Chihuahua (Sitio), Milenio Diario, Reforma,  
 
Huracán John complicará la recuperación de Acapulco tras la devastación de Otis: CMIC 

(2024-10-09, Fernando Gutiérrez, El Economista (sitio), )  

Pese a que se tenía un avance en la recuperación de Acapulco, Guerrero, después del huracán 
Otis, la llegada de un nuevo ciclón, como John, podría retrasar las labores de reconstrucción de 
la infraestructura del puerto, indicó Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC). De acuerdo con el representante del gremio 
constructor, es posible que la llegada del huracán John, que impactó Guerrero a finales de 
septiembre pasado, haya causado afectaciones en drenajes, electricidad, alcantarillado y 
electricidad, lo cual complica la recuperación total de la región debido a la devastación que dejó 
Otis en octubre del 2023. 

Milenio (sitio), El Financiero (Sitio), Marco A. Mares (Sitio), Noticias NPI GTO (Sitio), El Financiero, Canal 120 Milenio, Canal 
120 Milenio,  
 
Inauguran Expo CIHAC 2024 con optimismo sobre el futuro de la construcción en el país 

(2024-10-09, Jesús Sánchez, La Crónica de Hoy (sitio), )  

Con la participación de más 18 mil profesionales y más de 500 empresas de la industria de la 
construcción nacionales e internacionales, arrancó hoy la edición 34 de la Expo CIHAC que se 
celebra desde hoy y hasta el 11 de octubre en el Centro Citibanamex. Por su parte, Luis Rafael 
Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC dijo que las perspectivas para el sector de la 
construcción en México son promisorias. Estableció que el fenómeno de relocalización de 
empresas, conocido como nearshoring, requerirá de la ampliación y modernización de la 
infraestructura del país y, por lo tanto, la participación de la industria. 

24-Horas.mx (Sitio), Quadratín México (sitio), El Debate SIN (sitio), Excélsior (Sitio), Imagen Radio (sitio), 24 
Horas, Excélsior, 24-Horas.mx (Sitio),  
 
CMIC cuestiona el papel de las Fuerzas Armadas en obras públicas 

(2024-10-09, Redacción, MG Noticias QRO (sitio), )  

En sus primeros días de gobierno, la presidenta Claudia Sheinbaum ha dejado claro que las 
Fuerzas Armadas continuarán con una participación activa en la construcción de la obra pública 
del país, escenario que rechaza la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), que aglutina a más de 9,000 empresas de la industria. Luis Méndez Jaled, presidente 
del organismo, argumenta que el papel del Ejército debería atenerse a proyectos relacionados 
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con la seguridad nacional, dejando el grueso de la obra pública en manos de la industria 
especializada. 

BN Americas EU (Sitio), ADN Sureste OAX (sitio),  
 
Alentadoras, perspectivas para sector de construcción: CMIC 

(2024-10-10, Redacción, Quadratín YUC (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Rafael 
Méndez, aseguró que las perspectivas para el sector que representa son alentadoras. El 
empresario sostuvo que la llegada de empresas extranjeras que buscan asentarse en México 
para relocalizar su producción, por medio de la práctica del nearshoring, exige al país mejorar su 
infraestructura hidráulica, de comunicación, movilidad, vivienda y energía. 

Quadratín México (sitio), Quadratin TLAX (Sitio),  
 
Se necesitan entre 1.4 y 2 billones de pesos para infraestructura: CMIC, busca diálogo 
con Sheinbaum; AMLO redujo el presupuesto el 37% en su último año. 
(2024-10-09, Redacción, Gobernantes VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) busca que el presupuesto 
para infraestructura para 2025 se incremente respecto al aprobado para este año para lograr el 
desarrollo del país en el contexto de la relocalización para ello buscan dialogo con la Presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo. En conferencia el dirigente del organismo de la iniciativa privada, Luis 
Méndez Jaled, comenta que este sector industrial está de acuerdo en que el Ejército participe 
en la edificación de obras, pero que sólo se trate de casos de excepción, es decir, cuando son 
por seguridad nacional. 
 
POR VIVIENDA HÍDRICA Y ELÉCTRICA 

(2024-10-09, Redacción, El Informante (sitio), )  

Más de 10 puntos son los objetivos centrales que se desarrollan en pro de un plan nacional de 
vivienda, en un documento bajo el nombre "Rumbo a un futuro habitacional y urbano sostenible" 
al cual tuvimos acceso, y en el que participan; la ABM, que preside Julio Carranza; la Concamin, 
al mando de Alejandro Malagon; la CMIC, bajo la tutela de Luis Méndez Jaled; Canadevi, que 
preside Alberto Moreno; Concanaco, que encabeza Octavio De La Torre y Coparmex, al mando 
de José Medina Mora Icaza. 
 
Negocios, Milenio Noticias 5 a 6 

(2024-10-10, Norma García, Canal 120 Milenio, )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción prevé un retroceso en la 
reconstrucción de Acapulco tras las afectaciones del huracán John. Según su presidente, Luis 
Méndez Jaler, se estima un retroceso en infraestructura de drenaje, alcantarillado, agua potable 
y electricidad. Además, las carreteras y camiones en Acapulco también sufrieron daños. 

 

DELEGACIONES CMIC 
 
Huracán John complicará la recuperación de Acapulco tras la devastación de Otis: CMIC 

(2024-10-10, Redacción, El Economista (sitio), )  

La cámara empresarial que representa a los constructores afirma que podría haber afectaciones 
en temas de drenaje, carreteras, alcantarillado y electricidad. 
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¿Cómo sortean los constructores el alza en los precios de los materiales? 

(2024-10-10, Redacción, El Economista (sitio), )  

El sector de la construcción no vive su mejor momento y parte de ello es por las alzas importantes 
que se han presentado en los precios de los materiales, tales como el concreto, el acero o el 
cemento, insumos principales para los proyectos de las empresas. Esto ha impactado en los 
incrementos de los costos de la construcción, ya que, según datos de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), el valor por el desarrollo de los proyectos sí se ha 
incrementado en rubros como la edificación de vivienda, hoteles, escuelas, hospitales y naves 
industriales. 
 
Estrategia Federal contra delincuencia divide opiniones de IP 

(2024-10-10, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

Resulta decepcionante y un error que la presidenta de México no vaya a enfrentar frontalmente 
la delincuencia organizada cuando se tienen varios estados en el clímax de violencia, opinó 
Humberto Prado Montemayor, Presidente de la CMIC. Destacó que el expresidente Andrés 
Manuel López Obrador se confió a una estrategia en seguridad de "abrazos, no balazos" y no le 
resultó con los grupos delictivos, por ello, esperaban otro plan del nuevo gobierno y no continuar 
con lo mismo. 
 
Considera CMIC: Prioritaria la alianza entre empresas tabasqueñas para cumplir con 
obras 

(2024-10-10, Joel Arias, La Verdad del Sureste TAB (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), dijo que es importante realizar 
alianza entre empresas tabasqueñas, para poder cumplir con las obras que se realizarán en esta 
nueva administración, así lo dio a conocer, el Presidente de la CMIC, Carlos Villegas Adriano. 
Villegas Adriano, reiteró al decir, que la unión entre las empresas tabasqueñas de la construcción, 
será la unica forma, de poder desempeñar las obras de manera eficiente sin problema alguno. 
 
Todo listo para la llegada a Chetumal de las reliquias de San Judas Tadeo 

(2024-10-10, Redacción, DRV QROO (sitio), )  

En la capital del estado se encuentra todo listo para recibir a las reliquias de San Judas Tadeo 
en su recorrido que realiza por el sur-sureste de México. De acuerdo con el programa de la Iglesia 
Católica las reliquias llegaran este próximo sábado 19 y 20 de octubre. La recepción y recorrido 
será a las 12 del mediodía su recepción, pues se invita a todos los fieles a acompañar el vehículo 
de las reliquias, hacia la Parroquia San Judas Tadeo en la avenida Insurgentes 972 ( a la altura 
de las oficinas de la CMIC), pues está previsto el arribo al templo parroquial sea a las 12:30 del 
día, para iniciar con la primera misa, y posteriormente se abrirá la veneración a partir de la 13:30 
a 16:30 pm. 
 
Construcción a la baja en último trimestre del año 

(2024-10-10, Redacción, Global Media SLP (sitio), )  

El rubro de la construcción sí tuvo un repunte en lo que va del año gracias a la obra pública, tanto 
municipal como estatal; desgraciadamente se tuvo una competencia 'férrea' con empresas de 
otras partes del país, lo que ocasionó que parte de la obra pública la realizaran, en algunos casos, 
empresas de otros estados, así lo dijo Juan Manuel Herrera, Presidente de la CMIC San Luis 
Potosí. 
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Esperan avance tema de AHMSA 

(2024-10-10, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

La designación de un funcionario federal para atender el tema de Altos Hornos de México, 
permitirá resolver el problema en menor tiempo, por lo que se espera que este mismo mes se 
tenga un avance importante en este tema, externó el Presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción. Humberto Prado Montemayor reconoció el interés que ha 
mostrado la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en el tema de AHMSA, ya que a una semana 
de que asumió el cargo, se ven las primeras acciones para su recuperación. 
 
Invita CMIC a la Expo Contrucción 2024 "Inovación y conexión con proveedores" 

(2024-10-09, Redacción, Xeva Noticias TAB (sitio), )  

Prevé la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción la necesidad de alianzas entre 
empresas tabasqueñas para poder cumplir con las obras planteadas por el Gobierno de Tabasco. 
En rueda de prensa, el Presidente de la CMIC, Carlos Villegas Adriano, apuntó que, debido al 
tamaño y los montos financieros que prospectados de las obras, será necesaria la alianza entre 
empresas para poder cumplir con los requisitos que marquen las licitaciones. Cabe recordar, que 
en la rueda de prensa "mañanera" del gobernador Javier May Rodríguez, la Secretaría de 
Ordenamiento Territorial y Obras Públicas (SOTOP) fueron presentados proyectos como el 
Nuevo Centro de Convenciones, la rehabilitación de la Plaza de Toros y la construcción del tren 
Dos Bocas-Chontalpa. 

El Heraldo de Tabasco TAB (sitio), XEVT TAB (Sitio),  
 
'No vamos a quitar el dedo del renglón 

(2024-10-09, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

Aun y cuando el compromiso de rescatar Altos Hornos de México no aparece en el documento 
de los "100 pasos para la transformación" de la página oficial de Claudia Sheinbaum, el 
Presidente de la CMIC, Humberto Prado Montemayor, dijo que confía en que la Presidenta de 
México atenderá el problema que enfrenta la empresa acerera. Incluso dijo que la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción en Monclova está por enviar al gobernador 
Manolo Jiménez, la propuesta de solución que pidió a varios sectores de la localidad para 
solucionar el problema de AHMSA, a fin de que la Presidenta de la República las analice. 
 
Ve CMIC necesaria una alianza entre constructoras para cumplir con obras estatales 

(2024-10-09, David Vidal, Xeva Noticias TAB (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción prevé la necesidad de alianzas entre 
empresas tabasqueñas para poder cumplir con las obras planteadas por el Gobierno de Tabasco. 
En rueda de prensa, el Presidente de la CMIC, Carlos Villegas Adriano, apuntó que, debido al 
tamaño y los montos financieros que prospectados de las obras, será necesaria la alianza entre 
empresas para poder cumplir con los requisitos que marquen las licitaciones. 
 
Necesaria alianza entre constructoras tabasqueñas para cumplir con las obras 
planteadas por el Gobierno de Javier May, refiere CMIC 

(2024-10-09, Redacción, Xeva Noticias TAB (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Tabasco, invitó a provedores, 
constructoras e interesados en la industria a la Expo Construcción 2024 "Inovación y conexión 
con proveedores", a realizarse el 17 y 18 de octubre de 10:00 am a 03:00 pm. En rueda de prensa, 
Carlos Villegas Adriano, Presidente de la CMIC, apuntó que el propósito de dicha expo es el 
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mejorar las relaciones entre proveedores u constructoras, darle difusión a empresas locales y 
generar proyectos constructivos para el estado. 
 
Pedirán a Sheinbaum requisar AHMSA 

(2024-10-09, Redacción, NRT México COAH (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) pedirá al Gobierno Federal 
requisar Altos Hornos de México (AHMSA) para que pueda retomar sus actividades. Humberto 
Prado Montemayor, presidente de la Cámara de la Construcción en Monclova comentó que 
sabían oficialmente por el Gobernador Manolo Jiménez que este tema se encuentra entre los 
compromisos de la nueva presidenta de México. 
 
Positivo que obras a licitar por el Gobierno de Tabasco sea para empresarios: CMIC 

(2024-10-09, Yazmín Espinoza, El Momento Tabasco TAB (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Carlos 
Villegas Adriano, manifestó optimismo en el sector tras el anuncio del secretario de Ordenamiento 
Territorial y Obra Pública (SOTOP), Daniel Arturo Casasús Rus, sobre la ejecución de todas las 
obras previstas para este sexenio por empresas tabasqueñas. En la presentación de la Expo 
Construcción 2024, bajo el lema "Innovación y Conexión con Proveedores" a realizarse el 17 y 
18 de octubre, Villegas Adriano destacó que el desarrollo de la entidad no debe recaer 
únicamente en el gobierno, sino que la iniciativa privada debe ser más participativa para mejorar 
la economía. 
 
Urgen a gobierno invertir al menos 4 mil millones en carreteras federales porque están 
destrozadas: CMIC 

(2024-10-09, Redacción, Plumas Libres (Sitio), )  

José María Levet Rivera Vicepresidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) delegación Puerto, señaló que están a la espera de que el nuevo gobierno 
anuncie la aprobación del presupuesto para la inversión en el 2025. El vicePresidente de la 
CMIC dijo que se necesitan alrededor de 4000 millones de pesos para invertir en las carreteras 
federales libres de peajes. 
 
Sancionan a constructoras por retrasos 

(2024-10-09, Redacción, Expreso on line TAMPS (sitio), )  

Un total de cinco empresas constructoras han sido sancionadas por el Gobierno del Estado por 
retrasos en las obras contratadas durante la presente administración. Se les ha aplicado multas 
de hasta 70 mil pesos, aunque no ha habido necesidad de rescindir los contratos. En al menos 
tres obras que presentaron un fuerte retraso, gracias a la intervención de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), se logró sacar adelante los trabajos. Pedro Cepeda 
Anaya, secretario de Obras Públicas, informó que las obras afectadas son con inversiones 
cercanas a los 6 millones de pesos, y que, en apego a la ley, se han aplicado las medidas 
necesarias. 
 
Todo listo para la llegada de las reliquias de San Judas Tadeo a Chetumal 
(2024-10-09, Redacción, Sipse (sitio), )  

En la capital del estado se encuentra todo listo para recibir a las reliquias de San Judas Tadeo 
en su recorrido que realiza por el sur-sureste de México. Será a las 12 del mediodía su recepción, 
pues se invita a todos los fieles a acompañar el vehículo de las reliquias, hacia la Parroquia San 
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Judas Tadeo en la avenida Insurgentes 972 (a la altura de las oficinas de la CMIC), pues está 
previsto el arribo al templo parroquial sea a las 12:30 del día, para iniciar con la primera misa, y 
posteriormente se abrirá la veneración a partir de la 13:30 a las 16:30 pm. 
 
Esperan constructores coordinación y gestión de obra de los tres órdenes de Gobierno 

(2024-10-09, Redacción, El Sol de Salamanca (sitio), )  

Roberto Rodríguez Deschamps, vicepresidente de Obra Pública del Estado de Guanajuato de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), dio a conocer que más del 90% 
de las obras que se desarrollaron en Salamanca fueron asignadas a empresas locales, a 
excepción de las que están sujetas a licitaciones públicas. En este contexto, declaró que el sector 
espera seguir trabajando en la misma tesitura a la vez que haya más recurso de parte del Estado 
y la Federación para detonar el desarrollo municipal. 
 
Resumen Informativo, Negocios en Imagen 

(2024-10-09, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción informó que se encuentra realizando 
un diagnóstico para conocer las afectaciones que dejó el paso del huracán "John" en Acapulco a 
finales de septiembre pasado. 
 
El Comité de Damas CMIC Nacional continúa apoyando a grupos vulnerablesOTRAS 
NOTICIAS 

(2024-10-09, Redacción, Gil y Gil Agentes Aduanales (Sitio) , )  

El Comité de Damas CMIC Nacional para el Desarrollo Social y Sustentable anunció que llevará 
a cabo diversas acciones con un decálogo de propuestas en materia de ayuda social solidaria. 
Paulina Rocha de Méndez, presidenta del Comité, precisó que el objetivo es realizar actividades 
asistenciales a personas, sectores y regiones marginadas, comunidades indígenas y grupos 
vulnerables por edad, sexo o problemas de capacidades diferentes, en particular en apoyo a los 
trabajadores de la construcción y sus familias, entre los que destacan, implementar campañas 
de salud a los trabajadores de la industria de la construcción en los padecimientos de mayor 
afectación. Mencionó que le acompañan Sandra Fisch Ortega como secretaria nacional, 
Guadalupe Fernanda Zayas Gallardo como tesorera nacional, Isela Mata de Abud y María de 
Lourdes Pulido Villar, como vocales y otras voluntarias de las 44 delegaciones de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 
CMIC: Error y decepción en estrategia de Sheinbaum contra narcotráfico 

(2024-10-09, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

Resulta decepcionante y un error que la Presidenta de México no vaya a enfrentar frontalmente 
la delincuencia organizada cuando se tienen varios estados en el clímax de violencia, opinó 
Humberto Prado Montemayor, Presidente de la CMIC. Destacó que el expresidente Andrés 
Manuel López Obrador se confió a una estrategia en seguridad de "abrazos, no balazos" y no le 
resultó con los grupos delictivos, por ello, esperaban otro plan del nuevo gobierno y no continuar 
con lo mismo. 
 
Arrancan recorridos del Tequila Express, un atractivo turístico que impulsará la Ruta del 
Tequila del Paisaje Agavero 

(2024-10-09, Juan Carlos Machorro, Periodismo y Ambiente CDMX (sitio), )  
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Gracias al apoyo y gestión del Gobierno de Jalisco, de la mano de la Cámara de Comercio de 
Guadalajara y Grupo México Transportes (Ferromex), este fin de semana comenzó el tren Tequila 
Express sus operaciones abiertas al público en la ruta Guadalajara-Tequila sumando alrededor 
de 400 pasajeros en las corridas. Este relanzamiento significa continuar con una tradición que 
inició hace casi tres décadas y que ha mantenido a Jalisco como referente y casa de experiencias 
únicas que se entrelazan con la bebida más popular de México. Tanto la estación de tren de 
Guadalajara, como la de Tequila, están equipadas con la Red Jalisco, la red de internet público 
de alta velocidad más importante del país, misma que con su operación hace de Jalisco el Estado 
mejor conectado de todo México. La venta de boletos vía electrónica inició la semana pasada a 
través del portal Tequilaexpress.mx, y además están disponibles en la taquilla de la estación 
ferroviaria ubicada en Avenida Washington #11. Los horarios de venta en la taquilla son de martes 
a viernes de las 8 a 18 horas, mientras que sábado y domingo de las 8 a las 13 horas. Además 
de los turistas que pudieron disfrutar de los primeros recorridos de este emblemático atractivo 
turístico, entre los pasajeros estuvieron representantes de agencias de viajes, tour operadores y 
miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. 
 

Sheinbaum presenta Plan de Mantenimiento para toda las carreteras de México 

(2024-10-09, Redacción, Acrópolis Multimedios VER (sitio), )  

José María Levet Rivera, vicepresidente de la Cámara Mexicana de la Construcción (CMIC) 
Delegación Veracruz, señaló que se necesitan alrededor de 4 mil millones de pesos para 
rehabilitar las carreteras federales libres de peaje. 
 
Cáncer. 
(2024-10-09, Redacción, Palabra de Veracruzano VER (sitio), )  

El domingo me levanté muy temprano para correr en Xalapa la "Carrera por la vida" que organizó 
el comité de damas de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
beneficio de la fundación "Ayúdame, Hermano, Tengo Cáncer". Fueron 7 kilómetros y cada metro 
lo corrí con esperanza por la evolución positiva de todas las personas que en este momento 
luchan contra este mal. 
 
Positivo el anuncio de bacheo de los tramos de carreteras Federales en el Estado: CMIC 

(2024-10-10, Redacción, Omnia de Chuihuahua CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Chihuahua, Julio 
César Mercado, dijo, que es muy positivo el anuncio de la presidenta Claudia Sheinbaum de 
realizar labores de bacheo en las carreteras federales del país, labores para las que se va a 
destinar una inversión de 4 mil millones de pesos. El dirigente de los constructores en Chihuahua, 
al comentar que la red carretera Federal en la entidad tiene una longitud aproximada de 3 mil 500 
kilómetros de longitud, señaló, que ese recurso será para los primeros tres meses de la 
administración federal, para todo el país y se espera que, se tenga una mayor cantidad, para el 
2025. 
 
Rescate de la Plaza de Toros será un éxito para Villahermosa: CMIC Tabasco 

(2024-10-09, Redacción, Poder y Crítica (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tabasco, 
Carlos Villegas Adriano, calificó como un éxito para la nueva administración estatal el proyecto 
de rescatar la Plaza de Toros de Villahermosa, transformándola en un parque. Villegas Adriano 
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destacó que el inmueble había estado en abandono durante años y que ahora, con esta iniciativa, 
se podrá aprovechar el espacio en beneficio de la población. 
 
Realizan Secretaría del Trabajo y el SNE, Reunión Para Fortalecer Estrategias de Impacto 
Laboral 
(2024-10-09, Redacción, La Dosis Diaria TAMPS (sitio), )  

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social, a través del Servicio Nacional del Empleo en 
Tamaulipas, realizó la segunda reunión del Sistema Estatal del Empleo en Ciudad Victoria, 
contando con la participación de actores clave del mercado laboral para la generación de 
empleos, empresarios, cámaras empresariales, representantes de instituciones educativas y 
otros organismos. En esta reunión de trabajo se contó con la presencia de Beatriz del Toro 
Cázares, directora general del Servicio Nacional del Empleo; Cehila Isabel Suárez Hernández, 
del SNE Victoria; así como también de Jorge Adán Contreras Galván de la CMIC, entre otros 
destacados invitados. 
 
La advertencia del Auditor 

(2024-10-09, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio), )  

Tamaulipas está viviendo cambios significativos en todos los rubros. Hoy no se juega a la 
simulación, como en el pasado... Hoy se abre la puerta al diálogo, antes que impere la cerrazón, 
tal como sucedía en el pasado. Como lo ha dicho el gobernador, AMÉRICO VILLARREAL 
ANAYA, la ciudadanía debe ser participativa y colaborativa; mientras que el Estado debe generar 
las condiciones para un desarrollo sostenido y sustentable, mientras que a la par maneje los 
recursos de forma transparente. No hay que olvidar que el presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), en Victoria, JORGE ADÁN CONTRERAS GALVÁN, 
siempre ha reconocido que en el sexenio pasado se exigía un "moche" para entregar una obra; 
práctica que por fortuna se terminó en este Gobierno de la transformación. 

Noticentro TAMPS (Sitio), Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), El Eco del Mante TAMPS 
(sitio), Daisy Herrera TAMP (sitio),  
 
Realizan Secretaría del Trabajo y el SNE, reunión para fortalecer estrategias de impacto 
laboral 
(2024-10-09, Redacción, Notigape TAMPS (sitio), )  

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social, a través del Servicio Nacional del Empleo en 
Tamaulipas, realizó la segunda reunión del Sistema Estatal del Empleo en Ciudad Victoria, 
contando con la participación de actores clave del mercado laboral para la generación de 
empleos, empresarios, cámaras empresariales, representantes de instituciones educativas y 
otros organismos. En esta reunión de trabajo se contó con la presencia de Beatriz del Toro 
Cázares, directora general del Servicio Nacional del Empleo; Cehila Isabel Suárez Hernández, 
del SNE Victoria; así como también de Jorge Adán Contreras Galván de la CMIC, Juan Pablo 
González Martínez, presidente de CANIRAC; Lizeth Flores Paredes, presidenta de 
CANACINTRA; José Manuel Uribe Doria de la Fiscalía General de Justicia; Laura Roxana de los 
Reyes Nieto de la Facultad de Enfermería y Sandra García Rodríguez de Foly Muebles, entre 
otros destacados invitados. 
 
Urge CMIC a que Gobierno Federal apueste a mantenimiento carretero en México 

(2024-10-09, Redacción, Notiexpress VER (sitio), )  
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Empresarios adheridos a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Veracruz, 
exigen al gobierno federal que el próximo año haya recursos para mantenimiento de carreteras 
en la República Mexicana. Lo anterior, después de que la administración anterior cancelara 11 
mil millones de pesos previsto para las licitaciones del Programa Nacional de Conservación de 
Carreteras de este 2024. "Yo creo espero que en 2025 estemos ejerciendo el presupuesto que 
va a autorizar la Cámara de Diputados que proponga el gobierno federal entrante", confió el 
vicePresidente de la CMIC en Veracruz, José María Levet. 

Oliva Noticias VER (Sitio),  
 
Realizan STT y SNE, reunión para fortalecer estrategias de impacto laboral 

(2024-10-09, Redacción, El Reportero TAMPS (sitio), )  

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social, a través del Servicio Nacional del Empleo en 
Tamaulipas, realizó la segunda reunión del Sistema Estatal del Empleo en Ciudad Victoria, 
contando con la participación de actores clave del mercado laboral para la generación de 
empleos, empresarios, cámaras empresariales, representantes de instituciones educativas y 
otros organismos. En esta reunión de trabajo se contó con la presencia de Beatriz del Toro 
Cázares, directora general del Servicio Nacional del Empleo; Cehila Isabel Suárez Hernández, 
del SNE Victoria; así como también de Jorge Adán Contreras Galván de la CMIC, entre otros 
destacados invitados. 
 
Positivo el anuncio de bacheo de los tramos de carreteras Federales en el Estado: CMIC 

(2024-10-09, Redacción, Omnia de Chuihuahua CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Chihuahua, Julio 
César Mercado, dijo, que es muy positivo el anuncio de la presidenta Claudia Sheinbaum de 
realizar labores de bacheo en las carreteras federales del país, labores para las que se va a 
destinar una inversión de 4 mil millones de pesos. El dirigente de los constructores en Chihuahua, 
al comentar que la red carretera Federal en la entidad tiene una longitud aproximada de 3 mil 500 
kilómetros de longitud, señaló, que ese recurso será para los primeros tres meses de la 
administración federal, para todo el país y se espera que, se tenga una mayor cantidad, para el 
2025. 
 
Dan constructores voto de confianza a gobernador May 

(2024-10-09, Patricia Valencia, Diario de Tabasco TAB (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tabasco, 
Carlos Villegas Adriano, aseguró que este sector mantiene su voto de confianza en el gobernador 
Javier May Rodríguez. Refirió que ante el compromiso de que sean tabasqueños los empresarios 
que participen en la ejecución de obras de la entidad, el gobierno estatal, contará con el respaldo 
del gremio de la construcción. Villegas Adriano destacó la apertura que ha tenido May Rodríguez 
para escuchar planteamientos de sector empresarial, por ello, le dan "el 110% de confianza al 
gobernador". 
 
Carlos Villegas de la CMIC Tabasco respalda al gobernador Javier May y su secretario de 
Obras con un voto de confianza del 110% 

(2024-10-09, Redacción, La Grande de Tabasco TAB (sitio), )  

Carlos Villegas Adriano, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
en Tabasco, dio un voto de confianza al 110%, tanto a Daniel Casasus, titular de la Secretaría de 
Ordenamiento Territorial y Obras Públicas, como al gobernador Javier May Rodríguez, pues 
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tienen la confianza plena que cumplirán cada uno de las promesas y los objetivos, que las obras 
se queden en los empresarios tabasqueños. 
 
Realizan Secretaría del Trabajo y el SNE, reunión para fortalecer estrategias de impacto 
laboral 
(2024-10-09, Redacción, Mujeres de Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social, a través del Servicio Nacional del Empleo en 
Tamaulipas, realizó la segunda reunión del Sistema Estatal del Empleo en Ciudad Victoria, 
contando con la participación de actores clave del mercado laboral para la generación de 
empleos, empresarios, cámaras empresariales, representantes de instituciones educativas y 
otros organismos. En esta reunión de trabajo se contó con la presencia de Beatriz del Toro 
Cázares, directora general del Servicio Nacional del Empleo; Cehila Isabel Suárez Hernández, 
del SNE Victoria; así como también de Jorge Adán Contreras Galván de la CMIC, Juan Pablo 
González Martínez, presidente de CANIRAC; Lizeth Flores Paredes, presidenta de 
CANACINTRA; José Manuel Uribe Doria de la Fiscalía General de Justicia; Laura Roxana de los 
Reyes Nieto de la Facultad de Enfermería y Sandra García Rodríguez de Foly Muebles, entre 
otros destacados invitados. 
 
CMIC confía que el Gobierno Federal invierta en mantenimiento carretero en 2025 

(2024-10-09, Redacción, NV Noticias VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Veracruz pidió al gobierno 
federal que asigne recursos para el mantenimiento de carreteras en el presupuesto 2025, 
después de que la administración anterior cancelara 11 mil millones de pesos destinados para el 
Programa Nacional de Conservación de Carreteras 2024. José María Levet, vicePresidente de 
la CMIC en Veracruz, destacó la necesidad de un presupuesto anual de aproximadamente 4 mil 
millones de pesos para mantener y conservar la red de carreteras federales. 

 

CONSTRUCCIÓN 
 
Reduce Banco Mundial la proyección del PIB 2024 

(2024-10-10, EFE, Diario de México, . 1, 4)  

El Banco Mundial redujo su proyección de crecimiento del PIB de México para 2024 a 1.7%, 
advirtiendo que la falta de seguridad y certeza jurídica podría empeorar el panorama económico. 
El organismo también disminuyó su pronóstico para 2025 a 1.5%. A pesar de la baja inversión y 
la debilidad del peso, el Banco Mundial destacó el potencial de México para prosperar en políticas 
como el "nearshoring". 

Reforma.com (sitio), Noticias MVS (Sitio), La Jornada (sitio), La Crónica de Hoy (sitio), El Sol de México (sitio), Milenio 
(sitio), FIN Alto Nivel (sitio), La Razón On line (Sitio), Forbes MX (sitio), Siete Chiapas CHIS (Sitio),  
 
Infraestructura inteligente para el nearshoring: El papel de J&T Express en México 

(2024-10-09, Redacción, Vía Libre (Sitio), )  

La tendencia del nearshoring ha cobrado una relevancia estratégica en los últimos años, 
impulsado por factores como las mejoras en las cadenas de suministro y el crecimiento en el 
mercado. En este contexto, México ha sobresalido como un actor central, gracias a su proximidad 
con el mercado de América del Norte, su participación en el comercio internacional, y su 
capacidad para ofrecer una fuerza laboral altamente competitiva. 
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América Latina tiene déficit de vivienda del 45%: BID 

(2024-10-09, En Concreto, En Concreto (Sitio), )  

El Gerente del Departamento de Centroamérica, Haití, México, Panamá y República Dominicana 
del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Tomás Bermúdez, indicó que en la región hay un 
gran problema de déficit de vivienda, el cual asciende aproximadamente al 45% de la población, 
por lo que se requiere de soluciones innovadoras. El 3er Foro Regional de Vivienda 2024 contó 
con la participación de ministros y especialistas de vivienda, mismos que buscan a través del 
diálogo encontrar soluciones al déficit habitacional. 
 
El paso del huracán John dejó 40 mil casas inundadas y ocho escuelas dañadas en 
Acapulco, Guerrero. 
(2024-10-09, Julio Patán, Canal 4 Foro TV, )  

El huracán John dejó a 40,000 viviendas inundadas en Acapulco, según cifras oficiales. En la 
colonia Luis Donaldo Colosio, Rosalba describe la situación como espantosa, con casas llenas 
de lodo y sin acceso a agua. La Guardia Nacional ha intervenido en las colonias más afectadas, 
como Granjas del Marqué y Joyas del Marqués, donde el desbordamiento del río La Sabana 
alcanzó hasta dos metros de altura. 

 
RELEVANTES NACIONALES 

 
Atoran en Manzanillo buques y mercancías 

(2024-10-10, Martín Aquino, Reforma, . 1)  

Una nueva falla en los sistemas para el ingreso de mercancía en el Puerto de Manzanillo tiene 
atorados 16 buques y cientos de contenedores y camiones con mercancías. A causa de un 
presunto desorden atribuido a la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona), que 
depende de la Secretaría de Marina, el Puerto de Manzanillo amaneció ayer con buques anclados 
que no podían proceder a la descarga de mercancía; algunos estarían "huyendo" a otros recintos 
portuarios del país. 
 
Destraba CJF reforma; pactan apoyo a Jueces 

(2024-10-10, Abel Barajas, Reforma, . 1,6)  

El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) decidió ignorar los amparos que le ordenaban frenar 
el cumplimiento de la reforma judicial impulsada por la 4T. Por 4 votos contra 3, los consejeros 
resolvieron ayer en una larga sesión no atender las medidas cautelares dictadas por los Jueces 
de distrito, en las que se ordenó congelar momentáneamente los actos que debe llevar a cabo el 
CJF, establecidos en la reforma judicial. 
 
Buscan más poder para Taddei en el INE 

(2024-10-10, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 6)  

En la reforma secundaria al Poder Judicial, que hoy discutirá el pleno del Senado, se incluyeron 
de último momento cambios para reforzar las atribuciones de la presidenta del INE, Guadalupe 
Taddei. El ajuste al dictamen de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales 
establece que la presidenta del Consejo General sólo estará obligada a someter a la aprobación 
de los demás consejeros el nombramiento del Secretario Ejecutivo. 
 
Avalan reforma energética; dotan de más poder a la CFE 

https://www.efinf.com/clipviewer/29a3c5cb32ea87b21e39a642c06fafb7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/06457ada48a6e0566b22edc7f91c6623?file
https://www.efinf.com/clipviewer/06457ada48a6e0566b22edc7f91c6623?file
https://www.efinf.com/clipviewer/92b825da516c4afa376f0933a77927b2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5e1e178da687744d12f6f23014439fdf?file
https://www.efinf.com/clipviewer/da7f5340815785bcd425986a33b7bc71?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b5008e6803edd7ab6affc78bf9339473?file


 

 

(2024-10-10, José Antonio López, El Universal, . 1, 4)  

La mayoría de Morena aliados en la Cámara de Diputados avaló ayer una nueva modificación 
constitucional para establecer que la CFE tenga preponderancia en la generación y distribución 
de energía, por encima de empresas privadas. Con esto, CFE Pemex dejarán de ser empresas 
productivas del Estado, para convertirse en públicas estatales. Para especialistas, la medida 
implicará más costos para el erario, reactivará una controversia con los socios del T-MEC y 
afectará el panorama para la inversión privada. 
 
Lluvias ponen fin a sequía. pero hay 55 presas a punto de colapso 

(2024-10-10, Rafael López Méndez, Milenio Diario, . 1, 6)  

Las fuertes lluvias de estas semanas han provocado que 45 presas del país 22 por ciento del 
total nacional- hayan excedido su capacidad de almacenamiento óptimo y registren los mayores 
excedentes en los últimos cinco años. Además, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) reporta 
que otras 10 presas se encuentran al límite de su almacenamiento óptimo, por lo que existe una 
alta posibilidad de que también rebasen sus capacidades en los próximos días ante las lluvias 
constantes en gran parte del país. 
 
Proyectan 150 mil millones de pesos para ferrocarriles  
(2024-10-10, Noemí Gutiérrez, Juan Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4)  

Para el próximo año se destinarán 150 mil millones de pesos para los proyectos ferroviarios, por 
lo que se pondrán en servicio más de tres mil kilómetros de vías para trenes de pasajeros. La 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo afirmó que se cuenta con los recursos para estos 
proyectos. 
 
Acapulco, Tijuana y Colima tendrán atención prioritaria 

(2024-10-10, Jorge Salcedo, El Sol de México, . 1, 4)  

El Gobierno federal redujo de 50 a 10 su lista de municipios prioritarios, lo que dejó fuera a 
demarcaciones con hechos recientes de violencia. Los municipios son: Colima, Colima; Tijuana, 
Baja California; Acapulco Guerrero; Celaya, Guanajuato; Cajeme, Sonora: Ciudad Juárez, 
Chihuahua: Tlajomulco de Zuniga, Jalisco; Chihuahua, Chihuahua; León, Guanajuato y Benito 
Juárez (Cancún), Quintana Roo. 
 
Israel sigue a sus mayores  
(2024-10-10, Rosa Miriam Elizalde, La Jornada, . 11)  

El 14 de marzo de 1960 estalló el vapor francés La Coubre en el puerto de La Habana, con su 
carga de 76 toneladas de armas y municiones, además de quesos franceses, cristales para 
ventanas y maquinaria agrícola. Murieron 136 personas y otras 200 resultaron heridas. En un 
libro recién publicado, El enigma de La Coubre, el investigador Hernando Calvo Ospina ha 
arrojado nuevas pistas sobre este atentado. Él tuvo acceso a los archivos de la French Lines & 
Compagnies, radicados en la ciudad francesa de Le Havre. Allí se resguarda el patrimonio 
histórico de la Marina Mercante francesa, sus navieras y puertos, incluido el de la Compagnie 
Générale Transatlantique, propietaria de La Coubre. 
 
Recuperan Pemex y CFE carácter de empresas estatales 

(2024-10-10, Enrique Méndez, La Jornada, . 1, 13)  

Con el voto de Morena y sus aliados, la Cámara de Diputados aprobó anoche en lo general la 
reforma constitucional para recuperar el papel de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión 
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Federal de Electricidad (CFE) como empresas públicas del Estado y establecer el carácter 
preponderante de la empresa eléctrica respecto de las privadas en el mercado nacional. 
 
Reforma energética no significa cerrazón a inversión 

(2024-10-10, Héctor Usla, El Financiero, . 1, 4)  

La Cámara de Diputados aprobó una contrarreforma eléctrica que revoca la del expresidente 
Peña Nieto, con el objetivo de establecer que el 54% de la generación eléctrica sea suministrada 
por el Estado y el 46% por la iniciativa privada. La titular de Energía, Luz Elena González, aseguró 
que las modificaciones no significan que el gobierno se cerrará a la inversión privada, sino que 
"la estamos regulando y motivando". 
 
Diez años después, revierten reforma energética; reponen estatus Pemex y CFE 

(2024-10-10, Maritza Pérez, El Economista, . 1, 23)  

La Cámara de Diputados aprobó la contrarreforma energética que devuelve a Pemex y CFE su 
estatus de empresas públicas y estratégicas, respectivamente. La CFE ahora controla el 60% de 
la capacidad eléctrica del país, mientras que la producción de litio y el servicio de internet por el 
Estado no serán monopolios. Los cambios constitucionales, impulsados por el expresidente 
López Obrador, buscan revertir la reforma energética de 2013. 
 
China desafía EU con un megapuerto en Perú de uso comercial ¿lo usará de base 
militar? 

(2024-10-10, Fran Ruiz, La Crónica de Hoy, . 20 21)  

En su primer año de operaciones, Chancay se pondría direc tamente en la tabla media alta de 
las mayores terminales de contenedores de América Latina, por arriba del puerto de Buenos Aires 
y un poco atrás del puerto mexicano de Lázaro Cárdenas (1.8 millones de TEUs), pero muy lejos 
aún del puerto de Manzanillo (3 millones), el tercero en el ranking 2023, que encabezan los 
puertos de Santos (Brasil, 4.1 millones) y el más activo, el de de Colón (Caribe panameño, 4.5 
millones de contenedores). 
 
El PJ se desacata y destraba elección 

(2024-10-10, Karina Aguilar, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 4)  

El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) acordó desacatar las suspensiones que le impiden 
colaborar con el Senado y entregar información para instrumentar la reforma judicial. La decisión 
del CJF, que preside la ministra Norma Piña, se dio en votación dividida e implicaría desacatar 
las resoluciones judiciales. A la par, la Dirección General de Asuntos Jurídicos de la Judicatura 
interpuso al menos un recurso de queja contra la suspensión provisional, dictada por un juzgado 
federal, con sede en Zapopan, Jalisco, sobre cualquier tipo de colaboración con el Senado. 
 
El segundo piso e la estrategia de seguridad  
(2024-10-10, Ruben Zermeño, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

La estrategia de seguridad de la presidenta Claudia Sheinbaum dará seguimiento a la política de 
prevención y atención a las causas que generan violencia, pero también representará un cambio 
de paradigma por el uso de la inteligencia y la investigación en vez de la fuerza. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Trabajadores del Poder Judicial alistan manifestación en sede del CCE, en Polanco 
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(2024-10-10, Ulises Soriano, La Razón On line (Sitio), )  

A 52 días de haber iniciado, trabajadores del Poder Judicial decidieron mantener el paro de 
labores. En el día 53 de acciones en contra de la reforma constitucional promulgada el pasado 
15 de septiembre, este jueves 10 de octubre, los trabajadores, sostendrán una manifestación a 
las afueras de las instalaciones del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), en el que buscan 
alertar a los empresarios del "autoritarismo del Ejecutivo al propiciar que se viole el estado de 
derecho desconociendo las resoluciones del PJF". 
 
Claudia Sheinbaum se reunió con Francisco Cervantes, presidente del CCE, para abordar 
temas de inversión y reformas. 

(2024-10-09, Alejandro Cacho, Paulina Greenham, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció los temas discutidos con Francisco Cervantes, 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial, destacando la importancia de iniciar una 
agenda con el sector empresarial. Entre los temas abordados se encuentra el apoyo a Acapulco, 
la necesidad de mesas de trabajo para explicar las reformas, y la participación de Marcelo Ebrard 
en una mesa de trabajo sobre la reforma al Poder Judicial. 

Canal 120 Milenio, Canal 8.1 Heraldo TV, Canal 8.3 UNIFE, Canal 150 El Financiero Bloomberg, Contra Réplica CDMX 
(Sitio), Canal 150 El Financiero Bloomberg,  
 
En entrevista, Iván Salgado, Presidente del Centro Empresarial de Coparmex en 
Chilpancingo, aborda la inseguridad y su impacto en las empresas locales. 
(2024-10-09, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  

En entrevista, el maestro Iván Salgado, presidente del centro empresarial de Coparmex en 
Chilpancingo, Guerrero, expresó su preocupación por el aumento de la violencia en la región. 

 

Salgado mencionó que la inseguridad ha llevado a muchas microempresas a cerrar 
temporalmente o reducir sus horas de operación, lo que afecta gravemente su economía diaria. 
Pidió una coordinación efectiva entre los gobiernos estatal y federal para implementar estrategias 
de seguridad permanentes y no solo operativos temporales. Destacó que el miedo y la falta de 
información son las principales preocupaciones de los empresarios, lo que les impide operar con 
normalidad y atraer nuevas inversiones. Aunque reconoció la importancia de las estrategias 
macroeconómicas, enfatizó que es crucial no olvidar el apoyo a las pequeñas y medianas 
empresas para garantizar su supervivencia y desarrollo. 
 
El CCE agradece la oportunidad de colaborar con el gobierno federal en temas de interés 
nacional. 

(2024-10-09, Carmen Aristegui, 88.1 Universal, )  

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, se reunió con 
la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, para establecer un diálogo constructivo. En un 
comunicado, el CCE expresó su agradecimiento por la oportunidad de colaborar en mesas de 
diálogo entre la iniciativa privada y las autoridades en temas como las leyes secundarias a la 
Reforma al Poder Judicial. 
 
En entrevista, Francisco Cervantes, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, 
destaca inversiones y diálogo con la Presidenta de México. 
(2024-10-09, Gabriela Warkentin, 96.9 W Radio, )  
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En entrevista, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
compartió detalles sobre una reunión cordial que tuvo con la presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum. En la reunión, discutieron temas cruciales como las inversiones, el empleo y los 
salarios en México. Cervantes destacó el interés de Sheinbaum en aumentar la inversión para 
mejorar las condiciones laborales y la integración económica con Estados Unidos, especialmente 
en el contexto de próximas reuniones importantes. 
 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio exhorta a crear una política 
integral nacional para favorecer el sector empresarial. 

(2024-10-09, Iñaki Manero, Alejandro Cervantes, Antonio Morales, 88.9 Noticias, )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados 
Unidos Mexicanos (CONCANACO SERVITUR) ha hecho un llamado a establecer una política 
integral nacional que favorezca al sector empresarial y promueva la formalidad en el país. Octavio 
de la Torre, presidente de la Confederación, destacó la importancia de las pequeñas y medianas 
empresas (PyMEs) como base económica nacional, con un crecimiento superior al PIB. 
 
Coparmex apoya a la SCJN en la 'histórica revisión' de la reforma judicial 
(2024-10-09, Redacción, Cabecera (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) manifestó su respaldo a la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en la revisión de la reforma al Poder Judicial de 
la Federación (PJF), que establece la elección de jueces, magistrados y ministros por voto 
popular. En un comunicado, aseguró que la "histórica revisión", aceptada por una mayoría de 
ocho votos contra tres, "representa un acto trascendental que permitirá evaluar si la enmienda 
constitucional aprobada por el Congreso, vulnera la independencia judicial y la democracia de 
nuestro país". 
 
Iván Salgado, Presidente del Centro Empresarial de Coparmex en Guerrero, pidió 
seguridad en todo Chilpancingo. 
(2024-10-09, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  

Iván Salgado, Presidente del Centro Empresarial de Coparmex en Chilpancingo, Guerrero, ha 
instado a las autoridades a garantizar la seguridad en todo el municipio, en lugar de enfocarse 
únicamente en las zonas turísticas del estado. Salgado expresó la sensación de abandono que 
se vive en Chilpancingo, destacando que la ciudad no es un destino turístico y, por lo tanto, se 
siente desprotegida. 
 
Coparmex en Chilpancingo alerta sobre impacto económico por la violencia y esto pide 

(2024-10-09, Luis Cárdenas, Noticias MVS (Sitio), )  

En entrevista para MVS Noticias con Luis Cárdenas, el presidente del Centro Empresarial de 
Coparmex en Chilpancingo, Iván Salgado, habló sobre las graves afectaciones que la violencia 
ha generado en el municipio, tras el asesinato y decapitación del alcalde Alejandro Arcos. El 
empresario describió un ambiente de incertidumbre y miedo que está impactando profundamente 
en la economía local, afectando sobre todo a las microempresas que constituyen la mayoría de 
los negocios en la zona. 
 
En entrevista, Alejandro Kuri, presidente de la comisión de vivienda de Coparmex, 
analiza reformas para impulsar la inversión en vivienda en la Ciudad de México. 
(2024-10-10, Rogelio Varela, Marielena Vega, Canal 40 Adn, )  
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En entrevista, Alejandro Kuri, presidente de la Comisión de Vivienda de Coparmex, compartió su 
perspectiva sobre las recientes reformas en la Ciudad de México que buscan mejorar la 
transparencia y la regulación en el sector inmobiliario. Kuri destacó que la primera reforma, que 
modifica el artículo 2448 del Código Civil y la Ley de Vivienda, ajusta el aumento de rentas al 
índice de inflación en lugar de un tope fijo del 10%. Esto, según él, permitirá una mayor regulación 
y orden en el mercado de arrendamientos, beneficiando tanto a arrendadores como a 
arrendatarios. 

 
Coneval espera alza en el salario de 15% 

(2024-10-10, Redacción, El Sol de San Luis Potosí (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) apoya un incremento en el 
salario mínimo, pero subraya que debe ser un aumento responsable, vinculado a la productividad 
y la reducción de la informalidad. "Nos preocupa que un aumento sin considerar la productividad 
y la informalidad pueda agravar estos problemas", afirmó a este medio Ricardo Barbosa, 
presidente de la Comisión Nacional Laboral de Coparmex. Un incremento salarial sin una 
estrategia adecuada podría empujar a muchas empresas, especialmente las micro, pequeñas y 
medianas empresas (Mipymes) hacia la informalidad, dijo el representante patronal. 
 
Supedita Coparmex reducción de jornada  
(2024-10-10, Verónica Gascón, El Norte NL (sitio), )  

El sector patronal aseguró que la reducción de la jornada laboral debe darse de manera gradual, 
es decir, una hora por año, con lo que pasar de 48 a 40 horas de trabajo a la semana se daría en 
ocho años. "Lo idóneo es que fuera una hora por año para que haya esa gradualidad y no un 
rebote en la informalidad. Esto tiene que ir acompañado de un gran proyecto nacional de mejora 
de la productividad", dijo en entrevista Ricardo Barbosa, presidente de la Comisión Laboral de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Agandalle de jueces 

(2024-10-10, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

Con la reforma judicial, el gobierno no busca democratizar la justicia ni combatir la corrupción. Su 
objetivo es acabar con la independencia judicial. El gobierno no está buscando democratizar la 
justicia ni combatir la corrupción. Su objetivo es acabar con la independencia judicial. 
 
Cuenta Corriente // Trenes: tres mil kilómetros para usos mixtos 

(2024-10-10, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

Con el nombramiento de Andrés Lajous como director general de la Agencia Reguladora del 
Transporte Ferroviario, se retoma el proyecto para establecer dobles concesiones sobre las vías 
de tren hoy utilizadas para transporte de carga. Lo que importa es el mensaje de la Presidenta, 
pues define la intención de su gobierno de poner al servicio de pasajeros tres mil kilómetros de 
la vía -hoy sólo utilizada para el transporte de carga-, pero sin afectar el transporte de carga. 
 
Juegos de Poder // El huracán que se nos viene  
(2024-10-10, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

Ayer, el huracán Milton llegó a la península de Florida. Cinco millones de personas tuvieron que 
ser evacuadas. Gracias a la tecnología existente, hoy es posible ver la formación y desarrollo de 
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un huracán y alertar a la población que puede ser afectada. Esto en el ámbito climatológico. Me 
atrevo a utilizar la metáfora del huracán porque se nos viene un fenómeno político que tendrá 
consecuencias negativas para la economía mexicana: las elecciones presidenciales en Estados 
Unidos. 
 
Análisis Superior // Dos visiones 

(2024-10-10, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)  

Para la Cofece es importante precisar que la decisión de la Autoridad Investigadora no es una 
manera de llamar la atención sobre su trabajo y dar argumentos para no perder su autonomía, ni 
el absurdo de algunos en el sentido de que es un favor político para Minsa, sino una etapa de 
una investigación que iniciaron hace dos años. El Padre del Análisis Superior no entrará en lo 
que tiene que ver con la empresa que dirige Altagracia Gómez, porque es una verdadera tontería 
sin sentido; sin embargo, sí documentará lo que ha pasado desde el anuncio. 
 
Bitácora del Director// Para recuperar la paz (de fondo, no por encima) 
(2024-10-10, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El martes, como estaba previsto, se presentó la estrategia de seguridad pública del nuevo 
gobierno. Es un acierto que comience por reconocerse la existencia del problema y, así, se corrija 
la imprecisión con la que arranCÓ la administración al afirmarse, en VOZ de la secretaria de 
Gobernación, que "el territorio está en paz". La mayoría de ejes del programa parece ser la 
correcta: debe usarse la inteligencia para llevar a los criminales ante la justicia, es necesario 
establecer cuáles son lugares prioritarios para actuar y tiene que haber coordinación entre las 
diferentes instancias y niveles de gobierno. 
 
Activo Empresarial // Pemex y CFE serán empresas públicas del Estado...con Mazzucato 
de fondo 

(2024-10-10, José Yuste, Excélsior, . 2)  

La presidenta Claudia Sheinbaum y la secretaria de Energía, Luz Elena González, acaban de 
apoyar la reforma energética que buscaría eliminar la reforma de Peña Nieto de 2012, que llevó 
a Pemex y a CFE a ser "empresas productivas del Estado". No está mal que Pemex y CFE sean 
empresas públicas, en servicio del Estado, siempre y cuando tampoco pierdan dinero, sino más 
bien ayuden a desarrollar el sector energético en compañía de la iniciativa privada y hacia la 
transición energética. 
 
Duda Razonable // Delincuencia y jóvenes, algunos datos 

(2024-10-10, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

La presentación de un programa de seguridad pública para el sexenio, Claudia Sheinbaum hizo 
hincapié en la atención a los jóvenes como mecanismo de prevención. Habló, por ejemplo, del 
programa Barrio Adentro, con el que se iba las casas en polígonos de alto índice delictivo para 
"atender de manera integral a las familias; si los niños y las niñas no iban a la escuela por alguna 
razón, resolvíamos ese problema; si joven, la joven no estaba yendo a la preparatoria, lo 
llevábamos a la preparatoria con la beca; si no tiene universidad o no tenía trabajo, le 
encontrábamos trabajo. Es decir, una estrategia integral focalizada que nos permita atender de 
manera integral a las familias y evitar que lasy los jóvenes se incorporen a un grupo delictivo". 
Se refirió a otros programas como Jóvenes Construyendo el Futuro y un despliegue en 
Guanajuato. 
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En Privado // Sheinbaum: los días y las decisiones 

(2024-10-10, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

Claudia Sheinbaum llega hoy a su décimo día de gobierno, 10 días que son nada para definir su 
gestión cuando le faltan cinco años, 11 meses y 20 días, de aquí al 30 de septiembre de 2030, 
cuando el mundo sea otro y México también, a como sea, pero no será el mismo. Y en esta 
brevísima primera etapa de gobierno ha dado los primeros pasos para se mueve en desastre de 
seguridad, salud y, yalo verá, finanzas públicas que le heredó López Obrador. 
 
Día con Día // "Las escaleras y la democracia " 

(2024-10-10, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 1, 3)  

“Democracias populares” ,llamabanen tiempo a las esy la democracia " perpénticas dictaduras 
de la Europa del Este. Democracia llaman a Cuba sus ruigobernantesy sus aliados ciegos. A 
nombre de la democracia, líderes populistas de medio planeta han echado atrás las emocracias 
de sus países than utilizado los recursos de esas democracias, formales, imperfectas, en muchos 
sentidos ingenuas, como vías para llegar al poder mediante elecciones libres. Luego, ya en el 
podio, se han dedicado a limitar las reglas que les dieron democráticamente el poder, para crear 
regímenes menos libres, semidemocráticos, autocráticos o dictatoriales. 
 
Corporativo // Impulso a Mahahual 
(2024-10-10, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 20)  

La Secretaría de Turismo estima que este año llegaran al país más de tres mil cruceros, lo que 
significará un alza de 8 por ciento frente a 2023. En lo que significa un voto de confianza al 
mercado turístico mexicano, una de las grandes firmas de cruceros acaba de anunciar una 
inversión por 600 millones de dólares. Me refiero a Royal Caribbean, que tiene como CEO a 
Michael Bayley, quien informó ayer que esa inversión creará un desarrollo de 90 hectáreas en el 
puerto de Mahahual, que incluye una conexión al Tren Maya, así como una planta propia de 
tratamiento de agua mediante la tecnología de ósmosis inversa en una apuesta por la 
sustentabilidad. 
 
La Quinta Transformación // Tras los huachicoleros 

(2024-10-10, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

MAR GARCÍA HARFUCH quiere tomar el combate al robo de combustible desde lo más alto. 
Empezó por la subdirección de Salvaguardia Estratégica (SSE) de Pemex la cual, luego de tener 
al frente a puros generales, entre ellos Eduardo León Trauwitz, acusado de facilitar el robo de 
combustible en el sexenio pasado, llega al cargo Lorenzo Chávez Santos. 
 
Coordenadas // El reto: que haya suficiente electricidad 

(2024-10-10, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Escucho una y otra vez la demanda de las empresas privadas: para invertir necesitamos que nos 
garanticen un suficiente abasto eléctrico, con calidad adecuada y cada vez más de fuentes 
renovables. A las empresas no les importa si el proveedor es la Comisión Federal de Electricidad 
o alguna empresa privada. La mayor parte de los usuarios no tiene inclinaciones ideológicas. Lo 
que requieren es el servicio. 
 
Estrictamente Personal // Réquiem para los abrazos sin balazos 

(2024-10-10, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  
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La presidenta Claudia Sheinbaum fue muy enfática al presentar su estrategia sobre seguridad 
cuando dijo: “Lo primero, que es muy importante, es: no va a regresar la guerra contra el narco 
de Calderón”. La némesis de su antecesor Andrés Manuel López Obrador, el expresidente Felipe 
Calderón, es otra de las herencias que le dejó a su sucesora. 
 
Ricos y Poderosos // Pemex y CFE: ¿Inexorablemente monopolios? 

(2024-10-10, Marco Antonio Mares, El Economista, . 27)  

El nuevo gobierno de México mantiene la política energética del sexenio anterior, buscando 
fortalecer a Pemex y la CFE. La presidenta Claudia Sheinbaum ha afirmado que "quedaron atrás 
los tiempos de las privatizaciones", revelando su intención de mantener la contrarreforma 
energética del gobierno lopezobradorista. La pregunta es cómo convencerá a Estados Unidos de 
que sus decisiones no llevan a dar el carácter de monopolios a sus dos empresas de energía. 
 
La Gran Depresión // La sumisión empresarial transexenal 
(2024-10-10, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)  

Las organizaciones del sector privado deben encontrar los espacios que les dan las libertades, 
aún vigentes, para buscar hacer valer los derechos de las empresas. Un buen trato, armónico y 
respetuoso, no debería implicar la sumisión, tal como ocurrió entre la dirigencia actual del Consejo 
Coordinador Empresarial y el expresidente López Obrador. 
 

TREN MAYA 
 
Pueblos originarios de Yucatán denuncian violencia y extractivisimo por megaproyectos; 
acusan al Tren Maya 

(2024-10-09, Alelhí Salgado, El Universal (sitio), )  

Organizaciones no gubernamentales conformadas por comunidades indígenas y defensores de 
la tierra denunciaron que, en los últimos años, el territorio maya en Yucatán fue objeto de 
extractivismo, incremento del control de territorios por parte del crimen organizado y 
contaminación debido a que el Estado permitió el asentamiento de megaproyectos como el Tren 
Maya y obras del sector privado. El informe Extractivismo en la Península de Yucatán abunda en 
que la militarización de las regiones por dónde cruza el Tren Maya desembocó en "en el 
incremento exponencial de las personas asesinadas y desaparecidas, el aumento del consumo 
de las drogas, la mayor penetración del crimen en las instituciones estatales y la multiplicación 
de las violaciones a los derechos humanos". 
 
Tren Maya reanuda servicio tras paso del huracán 'Milton' 

(2024-10-09, Salma Pimentel, Excélsior (Sitio), )  

El Tren Maya ha reanudado sus operaciones en las estaciones comprendidas entre San 
Francisco de Campeche y Cancún, tras una suspensión temporal a causa del huracán Milton. A 
partir de este martes 8 de octubre, el Tren Maya ha retomado su calendario regular de 
operaciones en todas sus rutas. Los horarios y detalles pueden consultarse en la página oficial 
del transporte de pasajeros. Las autoridades invitan a los pasajeros a revisar las actualizaciones 
en el sitio web. 

88.1 Universal, Canal 40 Adn, Imagen Radio (sitio), El Universal (sitio), Paco Zea (Sitio),  
 
Proyectan 150 mil millones de pesos paraferrocarriles  
(2024-10-10, Noemí Gutiérrez, Juan Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4)  
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Para el próximo año se destinarán 150 mil millones de pesos para los proyectos ferroviarios, por 
lo que se pondrán en servicio más de tres mil kilómetros de vías para trenes de pasajeros. En la 
mañanera, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo afirmó que se cuenta con los recursos para 
estos proyectos. Destacó que se aprobó la reforma constitucional que declara a los ferrocarriles 
como área prioritaria para el desarrollo nacional, lo que permite al Estado retomar el derecho de 
usar las vías férreas para otorgar el transporte de pasajeros. 
 
Sheinbaum promete 3,000 kilómetros de trenes de pasajeros tras una reforma 

(2024-10-10, Redacción, El Periódico de México (Sitio), )  

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, anunció este miércoles una inversión pública de 
150,000 millones de pesos (casi 7.756 millones de dólares) en 2025 para comenzar con la 
construcción de 3,000 kilómetros de trenes de pasajeros en su mandato tras una nueva reforma 
constitucional. La mandataria aseveró que "eso va a permitir la posibilidad de utilizar transportes 
de pasajeros, o como se hizo con el Tren Maya", con más de 1,500 kilómetros en el sureste 
mexicano bajo el Gobierno de López Obrador, "hacer nuevas vías para un nuevo tren". 
 
En los primeros seis meses de operación del Tren Maya se reportaron 44 imprevistos, 
63% desperfectos técnicos. 
(2024-10-09, Carlos Loret de Mola, 96.9 W Radio, )  

En los primeros seis meses de operación del Tren Maya, se han reportado 44 imprevistos, según 
información obtenida por Latinos vía transparencia. Desde su inicio el 15 de diciembre del año 
pasado hasta el 24 de junio de este año, el 63% de estos incidentes han sido desperfectos 
técnicos en los vagones nuevos, adquiridos al consorcio formado por Alstom, Bombardier, Gama 
Ingeniería e Instalaciones y Construcciones Rurales. 

 
AIFA 

 
Ya están listos tres pozos del AIFA que abastecerán de agua al Valle de México; darán 
150 litros por segundo 

(2024-10-09, Frida Sánchez, El Universal (sitio), )  

Los tres pozos del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) que traerán agua a la Ciudad 
de México y al área del Valle de México, ya están listos y darán 150 litros de líquido por segundo, 
dio a conocer Citlalli Peraza Camacho, directora general del Organismo de Cuencas del Valle de 
México. Durante la instalación del Gabinete del Agua que encabezó la jefa de Gobierno, Clara 
Brugada, Peraza Camacho, precisó que la conexión de dichos pozos, que sé mandaron a hacer 
durante la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, quedará lista en este 
mismo mes (octubre). 

El Universal,  
 
Tren México-Pachuca: ¿Cuánto tiempo durará el trayecto desde CDMX y Pachuca al 
AIFA? 

(2024-10-09, José Andrés Velázquez, Reporte Índigo (sitio), )  

Con la promesa del regreso de más trenes de pasajeros en México, el tramo de México a Pachuca 
significaría una mayor interconexión entre la capital mexicana y el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA). Ingenieros militares que participarán en los trabajos preliminares para la 
construcción del Tren AIFA Pachuca, asistieron al banderazo de inauguración de la obra 
encabezado por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum. 
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Usuarios del transporte público en Edomex detuvieron a un asaltante en Tecámac, cerca 
del AIFA. 
(2024-10-09, Sarahí Uribe, Canal 40 Adn, )  

En una reciente incidencia de asalto en una combi de la ruta Tecámac, ubicada en el 
fraccionamiento Montecarlo, cerca del Aeropuerto Felipe Ángeles, usuarios del transporte público 
lograron detener a uno de los delincuentes poco después de que este les robara. Los pasajeros, 
en un acto de valentía, intervinieron para capturar al asaltante, quien fue posteriormente 
rescatado por la policía y presentado ante un juez. Sin embargo, la respuesta judicial no fue la 
esperada, ya que el juez no tomó medidas adecuadas contra el delincuente. 
 
 
La Presidenta Claudia Sheinbaum, anunció la construcción de más de 3000 km de vías 
férreas en México. 
(2024-10-09, Leticia Carbajal, Carla Contreras, Canal 11 Once, )  

La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, ha anunciado una inversión de $150,000 millones 
del presupuesto público de 2025 para la construcción de 3000 km de vías férreas en el país. Esta 
medida busca impulsar el desarrollo nacional y facilitar la construcción de trenes de pasajeros. 
La decisión sigue a la aprobación por parte de la Cámara de Diputados de una reforma que 
permite a la Presidenta otorgar asignaciones a empresas públicas o concesiones a particulares 
en materia ferroviaria. La reforma también revierte la privatización de los ferrocarriles impulsada 
por el expresidente Ernesto Zedillo en 1995, permitiendo la recuperación de los trenes iniciada 
en la administración del expresidente Andrés Manuel López Obrador. Se planean construir ocho 
nuevas rutas que conecten diversos puntos del país, incluyendo el AIFA con Hidalgo, la Ciudad 
de México con Aguascalientes y Guadalajara, entre otras. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Diputados aprueban reforma energética de AMLO; sepultan la de Peña Nieto 

(2024-10-09, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general la reforma energética del expresidente 
Andrés Manuel López Obrador que devuelve a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y 
Petróleos Mexicanos (Pemex) el carácter de "empresas públicas del estado", es decir, 
abandonan su visión de generar ganancias que les otorgó la reforma energética del expresidente 
Enrique Peña Nieto y se concentrarán en proveer el servicio energético a la nación. La diputada 
María Josefina Gamboa Torales, del PAN, criticó la política energética de la cuatroté, pues 
recordó los sobrecostos en la construcción de la Refinería Dos Bocas y su mínima capacidad de 
refinación. 

La Prensa (Sitio),  

 
SICT 

 
Lleva Evelyn Salgado ayuda humanitaria a la población de la Costa Chica afectada por 
John 

(2024-10-09, Redacción, El Financiero (Sitio), )  

"No nos rendimos, seguimos de pie, estamos más fuertes que nunca; aquí ningún viento nos 
mueve, firmes, de pie, con la frente en alto y a seguir trabajando todos los días", expresó la 
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gobernadora Evelyn Salgado Pineda durante su visita a la Costa Chica, en donde entregó apoyos 
a familias de los municipios de esa región, que resultaron afectados por el huracán John, además 
de que supervisó las acciones de rehabilitación de las carreteras y caminos, el despliegue de 
brigadas médicas, así como de maquinaria y equipo para el apoyo de las diversas labores, 
garantizando con ello que toda la fuerza operativa del estado se encuentra en territorio. En la 
Expoferia de Cuajinicuilapa, la gobernadora dijo que continuará trabajando sin descanso por 
todas las regiones de Guerrero, de la mano de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum 
Pardo, quien ha demostrado su apoyo invaluable y sensibilidad para los guerrerenses. También 
agradeció el trabajo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la Secretaría de Marina, 
la Guardia Nacional, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua), la Comisión Federal de Electricidad (CFE), entre otras 
instituciones, que han participado activamente en todas las labores humanitarias que se han 
puesto en marcha. 
Noticias MVS (Sitio), La Razón On line (Sitio), Acustik Noticias (sitio),  
 
Siguen en refugios 5 mil habitantes de Guerrero 

(2024-10-10, Jorge Butrón, La Razón On line (Sitio), )  

Hasta el momento cinco mil 402 personas siguen en refugios temporales en el estado de 
Guerrero, tras el paso del huracán John, informó la Coordinación Nacional de Protección Civil 
(CNPC). En las labores de recuperación y atención participan la Coordinación Nacional de 
Protección Civil de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC); Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena); Guardia Nacional (GN); Secretaría de Marina (Semar); Secretaría 
de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT); sector salud; Comisión Federal de 
Electricidad (CFE): Comisión Nacional del Agua (Conagua), dependencias estatales y 
municipales. 
 
SE SUMA ASA A LOS ESFUERZOS GLOBALES PARA LA INCLUSIÓN Y USO DE 
COMBUSTIBLES SOSTENIBLES DE AVIACIÓN 

(2024-10-10, Metro World News, NotiMX (Sitio), )  

Con acciones definidas y experiencia de casi 60 años en el sector aeronáutico nacional e 
internacional, Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) trabaja en el desarrollo del programa de 
producción de combustibles sostenibles de aviación en México, con el que se atiendan las 
necesidades actuales y futuras del sector para alcanzar el objetivo cero emisiones netas en el 
2050, y con ello, reducir el impacto de este sector en la atmósfera. Representantes de las 
Secretarías de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), de Agricultura y Desarrollo 
Rural (Sader), así como de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), Asociación Internacional 
de Transporte Aéreo (IATA), Organización de Aviación Civil Internacional (OACI), Cámara 
Nacional de Aerotransporte (Canaero) y del Comité Nacional para el Desarrollo Sustentable de 
la Caña de Azúcar en México (Conadesuca), coincidieron en señalar que los trabajos y esfuerzos 
que realiza ASA en conjunto con AFAC, para el desarrollo de este ambicioso proyecto, es un 
tema que se debe abordar desde una perspectiva conjunta que permita coadyuvar en la 
reducción de emisiones en el sector aeronáutico, sin dejar de lado el desarrollo social y la 
inversión en nuevas tecnologías que impulsen la capacidad científica disponible. 

Reportacero (Sitio), Turistampa (Sitio), Hoja de Ruta (Sitio),  
 
Andrés Lajous nuevo titular de Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF) 

https://www.efinf.com/clipviewer/30dd5faf59de5ebeb47d187c3b45cc5e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ce9a3695469c470231ee4e941e739af6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4ea522033e4b19c46525cd37126456e6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/be7fa4f0efa38994e3945204e563ecc5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6a9e3016b608ef52f90b0d1913d21697?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6a9e3016b608ef52f90b0d1913d21697?file
https://www.efinf.com/clipviewer/de97944f79a1b81cd975bf78bedb260e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/bbef07272cc633fe88685a0b9144f4d0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/99677f3566bf09058140f5f091cb0028?file
https://www.efinf.com/clipviewer/dc35440829658d8f590356f94e22e19e?file


 

 

(2024-10-09, Staff, Info-Transportes (Sitio), )  

Andrés Lajous Loeza fue designado por Claudia Sheinbaum como director general de la Agencia 
Reguladora de Transporte Ferroviario (ARTF), dependiente de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT). El funcionario fue presentado por Sheinbaum este 
miércoles en una conferencia matutina. 
 
5 mil 402 personas siguen en refugios temporales  
(2024-10-10, Jorge Butrón, La Razón de México, . 1, 7)  

Hasta el momento cinco mil 402 personas siguen en refugios temporales en el estado de 
Guerrero, tras el paso del huracán John, informó la Coordinación Nacional de Protección Civil 
(CNPC). En las labores de recuperación y atención participan la Coordinación Nacional de 
Protección Civil de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC); Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena); Guardia Nacional (GN); Secretaría de Marina (Semar); Secretaría 
de Infraestructura Comunicaciones Transportes (SICT); sector salud; Comisión Federal de 
Electricidad (CFE): Comisión Nacional del Agua (Conagua), dependencias estatales y 
municipales. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
VERACRUZ; COLECTOR PLUVIAL NATURAL. 
(2024-10-09, Metro/Staff, Billie Parker Noticias (sitio), )  

Las lluvias intensas por el huracán Milton como de otras circunstancias de la época por ciclones 
y frentes fríos que azotan a Veracruz, nos recuerda que la entidad es un Colector pluvial natural 
en el Golfo de México. Las inundaciones y ahogamientos que se padecen en gran parte de 
Veracruz, es el resultado de la entrada de lluvias intensas y después del escurrimiento natural 
que nos viene de estados centrales del país y que son frontera con la geografía veracruzana 
Puebla, Hidalgo, Oaxaca, Tlaxcala, San Luis Potosí y Tamaulipas y así los efectos nos resultan 
más severos, sin descontar a las presas cercanas en algún momento. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Aprueban reforma energética 

(2024-10-10, Almaquio García, Víctor Ortega, El Heraldo de México, . 1, 9)  

Con mayoría calificada (353 votos a favor y 122 en contra), los diputados federales avalaron la 
reforma con la cual la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex) 
regresan al Estado como empresas públicas, además que amplían su preponderancia sobre las 
empresas privadas. La reforma ahora pasa al Senado para que sea discutida, y en su caso 
aprobada. 

Ovaciones (sitio), Contra Réplica CDMX (Sitio), Hoja de Ruta (Sitio), Hoja de Ruta (Sitio), Actualidad RT (Sitio), Pasantes DF 
CDMX (Sitio), Reporte Índigo,  
 
Diputados de la 4T liberan al Estado de responsabilidad en transición a energías limpias 

(2024-10-10, Fernando Damián, Milenio (sitio), )  

La mayoría parlamentaria de Morena, PVEM y PT en la Cámara de Diputados liberó al Estado 
mexicano de responsabilidad en la transición hacia energías limpias que originalmente le imponía 
la reforma en materia eléctrica. Durante la discusión en lo particular de las modificaciones y 
adiciones a los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución, los legisladores del bloque oficialista 
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presentaron y aceptaron a mano alzada una reserva para suprimir el párrafo referente a la 
transición energética. 
 
Claudia Sheinbaum anuncia leyes para reforzar a Pemex y CFE 

(2024-10-10, Yulia Bonilla, La Razón On line (Sitio), )  

Aunque la reforma constitucional en materia energética del exmandatario Andrés Manuel López 
Obrador ya plantea la preponderancia de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos 
Mexicanos (Pemex) por encima del sector privado, la Presidenta Claudia Sheinbaum anunció 
que vendrán más reformas, pero a leyes secundarias, para crecer su capacidad productiva, pues 
la preferencia que se establece en el actual proyecto sólo es el mínimo. En conferencia, la 
mandataria negó que esto busque un conflicto con el sector privado ni un cierre al mismo, sino 
únicamente establecer reglas claras para una regulación que permita cumplir el compromiso de 
que no haya incrementos en el precio de combustibles ni servicios y que México recupere la 
característica de soberanía energética que "tiene que tener cualquier país del mundo". 
 
Reforma busca que CFE y Pemex vuelvan a ser públicas 

(2024-10-09, Cecilia Higuera Albarrán, La Crónica de Hoy (sitio), )  

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, resaltó que hay dos iniciativas de reforma 
constitucional, que buscan la recuperación de las empresas del Estado en materia energética, 
para que la CFE y Pemex y así dejen de ser empresas productivas del estado y vuelvan a ser 
públicas. En caso de la reforma energética, sostuvo, va a ser un regulador de los precios... Sería 
más o menos como el Gas Bienestar, que tuvo que entrar, ante la subida del precio en este 
combustible. 
 
Director de Pemex asegura que durante gobierno de Sheinbaum será una empresa 
pública adaptada al presenta y al futuro 

(2024-10-10, Redacción, RCC Noticias (sitio), )  

En el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, Petróleos Mexicanos (Pemex) no sólo 
se fortalecerá y mantendrá como empresa pública, sino que se adaptará a los nuevos horizontes 
globales para que la población cuente con energía barata y accesible, indicó Víctor Rodríguez 
Padilla, director de la petrolera. "El objetivo es claro: consolidar esta gran institución como una 
entidad moderna, adaptada al presente y sobre todo al porvenir. El mundo ha cambiado y Pemex 
no se quedará atrás. Abarcaremos nuevos horizontes y juntos construiremos Pemex Energía", 
señaló el funcionario en una carta enviada a los trabajadores. Tras resaltar que la presidenta 
Sheinbaum Pardo gobierna para toda la población del territorio mexicano, Rodríguez Padilla 
comentó que la empresa estatal debe emprender "nuevos caminos", los cuales son una demanda 
tanto del pueblo, como del país. "De esa forma enfrentaremos el desafío del cambio climático y 
la transición energética", señaló. 
 
La Cámara de Diputados aprobó la reforma a Pemex y CFE, devolviendo su estatus de 
empresas públicas. 
(2024-10-10, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  

La Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo particular la reforma en materia de áreas y 
empresas estratégicas, modificando los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución. Esta reforma 
devuelve a Pemex y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) su estatus de empresas públicas 
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al 100%, eliminando la denominación de empresas productivas. La votación resultó en 350 votos 
a favor, 111 en contra y 1 abstención. 

 


